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「東京都と⼤学との共同事業」

東京都と大学間で連携し実施する研究及び事業

複数の大学間でチームを組み、都の行政課題解決
や未来創出、それらを推進する施策の普及促進に資
することについて、共同で研究や事業を実施

都はそれらに係る経費や共同事業の円滑な実施に
向けて必要な支援を行う



「東京都と⼤学との共同事業」
令和2年度募集テーマ

 ビジョン06：多様性

 ビジョン07：コミュニティ

 ビジョン08：防災

 ビジョン09：暮らしの安心

「持続可能な都市・東京の実現とＳＤＧｓの推進（Community×ＳＤＧｓ）」

対象：以下の項目に関連する
研究や事業



「東京都と⼤学との共同事業」

33件の応募から採択！



共同事業の前段階
「東京都と大学との共同事業」経費区分
①大学の独自財源・他団体からの資金
②東京都からの支援経費
③総事業費・・・600万円



活動の目的：
誰にとっても「やさしい日本語」を医療者に
紹介し、医療機関への導入・普及を図る

応募前から共同して研究会活動



活動開始時は新型コロナウイルスパンデミック下



活動開始時は新型コロナウイルスパンデミック下

“新型コロナウイルスの検査を
受けるように保健 所に指示さ
れた外国人が、いざ、検査医療
機関に 向かおうとしたら、通訳
者の同伴が必要と言われてと
ても困った”



「やさしい⽇本語」のコツ

① 話し出す前に整理する

② 一文を短くし、語尾を明瞭にして文章を区切る
（「です」・「ます」で終える）

③ 尊敬語・謙譲語は避けて、丁寧語を用いる

④ 単語の頭に「お」をつけない（可能な範囲で）

⑤ 漢語よりも和語を使う

⑥ 外来語を多用しない

⑦ 言葉を言い換えて選択肢を増やす

⑧ ジェスチャーや実物提示

⑨ オノマトペは使わない

⑩ 相手の日本語力によって「やさしい日本語」をやめる



「やさしい⽇本語」のコツ

① 話し出す前に整理する

② 一文を短くし、語尾を明瞭にして文章を区切る
（「です」・「ます」で終える）

③ 尊敬語・謙譲語は避けて、丁寧語を用いる

④ 単語の頭に「お」をつけない（可能な範囲で）

⑤ 漢語よりも和語を使う

⑥ 外来語を多用しない

⑦ 言葉を言い換えて選択肢を増やす

⑧ ジェスチャーや実物提示

⑨ オノマトペは使わない

⑩ 相手の日本語力によって「やさしい日本語」をやめる

検査に必要な日本語はそ
う難しくないから、「やさ し
い日本語」でできるはず



動画供覧 順天堂医院看護部と
総合診療科の
協力を得ました



「東京都と大学との共同事業」: 動画教材作成・無料公開

日本語専門家によるミニ講義
・「やさしい日本語」の基礎
・「やさしい日本語」のコツ

さまざまな臨床場面での
「やさしい日本語」

を用いた会話例

外国人の医療体験
インタビュー

順天堂医院各部署の
協力を得て作成



PART A：日本語専門家によるミニ講義



サービス
科

看護部

放射線部

検査部

医療相談

呼吸器
科外来

医事課

薬剤部

PART B: 病院でよく用いられるフレーズを
「やさしい日本語」で言い換えると・・・



外国人イン
タビュー

PART C:  外国人支援者からのメッセージと
外国人の医療体験



PART C:  外国人支援者からのメッセージと
外国人の医療体験



「やさしい日本語」に出会ったきっかけ

ご両親の健康
相談は英語では

困難



今後の活動

●全国の支援者/支援団体や日本語
専門家と協働するネットワーク構築

●来月から毎月研修会開催
医療/医育機関で「やさしい日本語」の
研修を開催したい方対象にワーク
ショップの進め方を体験していただく

・医療/医育機関で開催する「やさしい
日本語」ワークショップでファシリテータ
役になってくださる日本語専門家

・模擬患者役の在住外国人のご参加を
コーディネートしてくださる方

トヨタ財団
特定課題
2020-2022

「東京都と大学との共同事業(2020-21)」

「2019年度トヨタ財団特定課題(2020-22)」

東京都と大学
との共同事業

2020-2022


